

**L1.08.01      Obst- und Rebbau, Allgemeines**  
**Ökologischer Stadtwein**  
Interpellation

Beat Hess (Grüne), Mitglied des Gemeinderates, und 9 Mitunterzeichnende haben am 2. Juli 2020 folgende Interpellation eingereicht:

*"Die Stadt Dietikon besitzt in Oetwil a.d.L. und in Weiningen insgesamt 30 Aren Rebberge, welche die Trauben für Rot- und Weisswein sowie für einen Mousseux der Stadt liefern, welche man kaufen kann. Nun ist Wein ein Nahrungsmittel mit sehr hoher Umweltbelastung, in Weinbaugebieten ist z.B. das Grundwasser am stärksten mit Nitraten belastet, wie Studien zeigen. Es gibt jedoch verschiedene Anbaumethoden. So werden im ökologischen Anbau im Gegensatz zum konventionellen keine synthetischen Pflanzenschutzmittel (Insekti-, Fungi- und Herbizide) gespritzt, wenn möglich auch keine kupferhaltigen, wodurch keine Belastung des Bodens, des Grundwassers und der Luft entsteht und die Artenvielfalt (v.a. der Insekten, darunter auch Nützlinge) erhalten bleibt. Und durch die Bepflanzung zwischen den Reben wird die Bodenerosion verhindert. Angesichts der u.a. in der Schweiz sehr ausgeprägten, massgeblich von der (nichtbiologischen) Landwirtschaft verursachten Umwelt- und Biodiversitätskrise möchte ich vom Stadtrat wissen: .*

- 1. Mit welchen Methoden werden die Dietiker Rebberge bewirtschaftet?*
- 2. Welchen Einfluss kann die Stadt hin zu einer (noch?) ökologischeren Bewirtschaftung ihrer Reben nehmen?*
- 3. Welchen Mehrwert sähe man in Weinen mit einem Öko-Label, gemessen am dafür nötigen Aufwand?"*

Mitunterzeichnende:

Otilie Dal Canton  
Martin Steiner  
Silvan Fischbacher

Peter Metzinger  
Catalina Wolf-Miranda  
Mike Tau

Kerstin Camenisch  
Philipp Sanchez  
Andreas Wolf

Die Interpellation von Beat Hess wird im Sinne von § 57 der Geschäftsordnung zur Kenntnis gebracht.

Mitteilung an:

- Alle Mitglieder des Gemeinderates;
- Medien;
- Stadtrat.

NAMENS DES GEMEINDERATES



Gabriele Olivieri  
Präsident



Patricia Meyer  
Sekretärin

# Mitteilung des Gemeinderates

vom 3. Juli 2020

versandt am: -7. Juli 2020  
er